
2009年1月14日 星期三 主编 杨韫泓 编辑 毕丽颖 校对 广莉 版式 刘怡辰

文娱综合 A23

!" #$ %& '(

)*+,-./01234

56789:;< !"#$!%&=>

!?@A9/0BC6D+,EF.GHIJ>KLM

!?@NO/0BP'D+,EF.GQR0STUM

!"#$%& '()* +,-. /012

!"#$

!"!#$%&'()*+,

!

-.

"!

/

9V!W '()$%!!)*+)!***'))$%!!)*+),

!" #$

汤唯再获时尚界力捧，日前她高调亮相中
国版《Vogue》杂志，登上该杂志 2009 年出版的
首期杂志封面，并由国际一线摄影班底为其打
造奢华美艳的独角大片，气势非凡。

在2月号中国版《Vogue》杂志中，汤唯接受
专访透露自己目前在伦敦接受演艺训练，过着
充实又惬意的异国生活，打破外界声称接拍新
片的传言。在该辑著名摄影师打造的重磅大片
中，汤唯穿着国际一线的新款夏装，在夜店里欢
度着一个人的派对，表情雷人。 小易

著名学者余秋雨前日做客李咏的《咏乐
汇》。在李咏一道道精致大菜的招待下，余秋
雨心情极好，透露了许多鲜为人知的往事。

余秋雨说，“余秋雨”这个名字原本就是
真名，尽管总给人笔名的感觉。“我出生在下
着秋雨的季节，我妈妈识字，就给我取了这个
名字”。余秋雨4岁就上小学了，“当时我们那
个地方刚开办小学，就来招人，我妈妈对来人
说，地上爬的要不要，来人说要，我便当上了
小学生”。

成为小学生的余秋雨很调皮，时常因为
练毛笔字而将浑身弄成墨色，而且从来不写
作业，这让带他到上海考中学的父亲十分担
心。可是余秋雨最后不仅考上中学，还获得

了上海市中学生作文比赛第一名和北区数学
竞赛第三名。“从此以后我父亲再也不管我
了”。天资聪颖的余秋雨似乎没有尝过学习
的痛苦，他一直很顺利地升学。“所以我以我
的亲身经历告诉老师们，教学不是忙忙碌
碌。求学的快乐有时比学问的准确更重要”。

余秋雨至今还记得1986年他刚当上上海
戏剧学院院长时的情形，因为用他自己的话
说，成为领导之后，一些悬而未决的事情解决
起来就容易多了。一上任，余秋雨就拆除了
学校的 8个仓库，在空出来的地面植上草坪，
放置雕塑，营造艺术气息。他还整治校风，提
高教师的素质水平。

余秋雨的工作受到了好评，可是他自己

却萌生了退意。“因为我觉得我要做的事情还
没有实现，这件事情的中心就是中国人还缺
乏文化身份的认同”。余秋雨说，他当时认为
自己当官能做的事情都做了，再做下去也不
会有太大进步，而且要从事文化的探索和研
究，就必须和平庸决裂，而当官则必须同平庸
和解，两相矛盾之下，余秋雨退意已决。

不过辞职并不容易。余秋雨连写了23封
辞职信也未被批准。恰在这时，他被查出生
了结石。余秋雨索性对病情进行夸大，这才
被批准辞职。“不久我就穿了一件薄棉袄出现
在甘肃，向阳关徒步走去”。这也就是余秋雨
考察中华文明的开始。

郦亮

“不管是有了女人还是有了小孩，我当然都
会负责任。”

刘德华的婚情仍要保密。
“内地和香港文化有差距！”

黎明感叹香港只有 8 家影院上映《梅兰
芳》。

“毕竟一日夫妻百日恩，走过来了就念一点
别人的好。”

洪晃再谈陈凯歌已是非常淡然。
“我不怕他们抢风头，我可以报复他们，谁

出风头我把他的戏删了。”
在新戏中担纲导演和主演的潘长江笑言不

怕大牌演员抢戏。
“我觉得人还得遵循一下游戏规则，自己要

努力地去唱歌。”
张杰点评陈楚生解约事件。

“我追寻的爱情不必轰轰烈烈，而是一个
知己。”

赵薇只想找一个对自己好的人。
“当初虽然不愉快，但并不影响我们的友

谊，他仍是一个非常好的演员。”
吴宇森对周润发并无记恨。

“她打牌的水平属于小朋友级。”
罗志祥笑谈蔡依林牌技。

“陈可辛说我再这样女儿会讨厌我。”
吴君如在家整天追着女儿亲，但女儿似乎

并不喜欢。
“很多人都来恭喜我，礼貌上我都要多谢

大家。”
狄波拉说据她所知，张柏芝并未怀孕。

“希望日后可以向周董学习，去完成一部属
于自己的电影。”

黄晓明和周杰伦一起获封“全能艺人”很
意外。

祸从口出抨击潜规则

孙红雷
影射央视遭封杀？

《人间》的总制片人石卫平首先表达了
对该传闻的愤怒：“完全是乱写，无中生有！
连我们都没有采访，不知道怎么写出来的。”
对她而言，《人间》剧组是一个纯粹、干净的
集体：“孙红雷就是一个戏痴，很率直，张黎
很敬业，我可以说，这部剧将中国（影视圈）
最顶尖的一群人集合到了一起，尽管中间会
有一些工作上的小摩擦，但是整个过程很愉

快，这是一个干净、纯粹的剧组。”
石卫平透露，她是去年 12 月 31 日收到

央视决定换剧的通知：“没有问解释，没什么
好问的，我觉得很正常，央视这么做自然有
他们的理由，我理解并支持他们的工作。《人
间》肯定会在央视播，这部剧是央视的预购
剧，在拍摄的时候，央视就参与其中给予意
见建议了，怎么可能会封杀呢？”

岁末年初，央视开年大戏临阵换枪，之前已经召开新闻发布会宣布上档的电视剧
《人间正道是沧桑》换成了《走西口》。换戏风波后，无论是出品方还是央视都三缄其口，
更引发媒体诸多猜测。前日有媒体报道，因电视剧《人间正道是沧桑》主演孙红雷负面
新闻太多，被央视撤下开年大戏。记者昨天就此事向孙红雷所在经纪公司相关宣传焦
小姐求证，她表示该剧被撤与孙红雷无关，更否认孙红雷因抨击“潜规则”遭封杀。

日前，中央电视台在北京举行“开年大戏”
首播发布会，导演张黎偕孙红雷等众主创集体
亮相。当天，孙红雷在出席活动时全程黑脸，
三缄其口。直到发布会结束，孙红雷还是坚持
没有接受任何一家媒体的采访，并迅速离开现
场。有消息称，孙红雷拒绝采访是因为之前已
经被人警告。知情人士称，主演孙红雷在宣传
期接受记者采访时，大放厥词公开谈论影视圈

“潜规则”，影射央视，遭全面封杀，《人间正道是
沧桑》正是因此惨遭牵连。当时，孙红雷接受
媒体记者采访时表示：“中国女演员整体素质
偏低，一些人为了出名，出卖了自己的道德底
线，以为找到一个大款或者和导演睡觉就能
成。很多女演员外表很柔美，却在背地里干着
比杀手还残忍的勾当，我找老婆肯定不能是圈
内人。”据分析，孙红雷的矛头直指有过合作的

某当红电视剧女演员,而当时该女演员与央视
内部人士的“潜规则传闻”正甚嚣尘上。除了
孙红雷以外，导演张黎“私生活比较混乱”的言
论在网络流传广泛，这也有悖于央视开年大戏
健康、积极、主旋律的基调。昨日，记者致电孙
红雷所在经纪公司相关宣传焦小姐，她表示该
剧被撤与孙红雷无关，“可能是电视剧本身有
些问题，需要调整。”提及孙红雷抨击“潜规则”
言论遭封杀一事，焦小姐说：“没有被封杀啊，央
视还邀请我们参加春晚呢，可是他身在国外实
在赶不回来。”同时焦小姐更否认孙红雷曾抨
击“潜规则”，“在宣传电影《梅兰芳》时提到梅兰
芳先生的品质，红雷说要向他学习对艺术的坚
持，聊到了一些影视圈的现状。我们没有映射
任何人，当时他还讲了一堆要表扬的人，可是
都没人写。”

孙红雷经纪人：没有被封杀

央视影视部主任汪国辉在接受记者采访
时，首度对该事件做出回应：“这个新闻太无聊
了，什么乱七八糟的！开年大戏改成《走西口》
是正常调整，从现在播出的情况来看，收视率

和口碑都不错。《人间》我们在拍摄的时候就参
与进去了，整个合作非常愉快，现在播出的日
期正在确定当中，可以肯定的是，这部电视剧
一定会在今年的央视平台播出！” 综合

孙红雷：你们可真能忽悠。
（设计台词）


